

界面構造決定 高速化に成功

東大生技研

、東京大学生産技術研究所は8日、ビッグデータを活用して材料の界面構造の決定スピードを100倍以上高速化することに成功したと発表した。界面構造は電池や触媒などのさまざまな機能と密接にかかわっている。開発した技術を適用するこ

とで開発スピードを加速できる可能性がある。

界面は物質の機能に決定的な役割を果たす。これまで、界面の構造を決定するために

は数千から数万回の構造緩和計算を行い、その中で最も安定な構造を探すといつ作業が必要だつた。1回あたり

数秒から数時間の時間を要するため、1つの界面構造を決定するだけでも膨大な時間と労力がかかつっていた。

東大生研の清原慎大教授らは界面を決定する計算に、資源探索などを用いられる「クリギング法」と呼ばれる空間補間法を初めて適用した。

学院生、溝口照康准教授は、東大生研の清原慎大

がかかるべきデータとエネルギーに関するデータで構成される多次元ビッグデータに

対してクリギング法を適用した結果、100回程度の計算で構造緩和計算で界面構造を決定することに成功。従来の手法の約24.6分の1の計算回数で同じ構造を得ることができた。

今回開発した手法は汎用性に優れ、いかなる物質の界面にも適用できる。ビッグデータを物質研究に活用した。

した。特定の地点のデータから、その間に存在する空間のデータを補間する手法で、より少ない作業で効率的に結果を推測できる。

界面の幾何的なデータとエネルギーに関するデータで構成される多次元ビッグデータに

対してクリギング法を適用した結果、100回程度の計算で構造緩和計算で界面構造を決定することに成功。従来の手法の約24.6分の1の計算回数で同じ構造を得ることができた。

今回開発した手法は汎用性に優れ、いかなる物質の界面にも適用できる。ビッグデータを物質研究に活用した。

研究分野は「マテリアル・インフォマティクス」と呼ばれ、各国で巨大プロジェクトが進められている。